## 人から人へ極意の伝達をねらいとする「極意」伝承道場

## 道場拝見!

馬場 かおり先生【岩村田小学校校】 2023.10.20



振り返りと議論。

自分を振り返る勇気と仲間と議論をすることで、子 どもが見えてくる、自分が見えてくる。自分を高める ための方法を学んだ道場です!!



馬場かおり先生の道場「学級経営」が岩村田小学校で行われました。5名の受講者がそれぞれの実践を映像や指導案、授業で使用した教材等を持ち寄って説明し、子どもの捉えや教師の指導・支援について振り返りました。みんなで子どもの様子や教師の姿について議論することで、新たな見方や違う視点が見えてきました。視点が広がりました。指導者の馬場先生の一言一言にみんながうなづいていました。どうやったら教師としての力が高まるか、そんな方法を教えてくれる馬場先生の道場でした。



馬場先生の「子どもの言動の理由がわからなくても心を寄せる」「子どもの考えの向こう側を分かろうとすることが大事」「子どもを認めてあげたい」そんな言葉を受講者はかみしめていました。道場は受講者5名が自分の実践を発表し、感想や意見等を出し合い、深め合う形で行われました。受講者は特別活動の授業、特別支援学級での算数、非違行為防止研修に関わっての子どもの捉え、国語の授業、算数の授業について、映像やパワーポイント、授業で使った実物を使って発表してくれました。

馬場先生は、それぞれの発表のよさを取り上げて、子ざもをどう捉えるか、子ざもの行動や考えをどう意味付けるか、子ざもにどう接するかについて話してくれました。受講者にとっては、自分の実践について示唆をいただけた道場となりました。自分を振り返ることはちょっと勇気がいりますが、得るものも多いと感じました。馬場先生のおかげで、受講者にとっては、ステップアップできる道場でした。